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Aos sete dias do mês de março do ano de dois mil e dezessete, às 1 

oito horas e vinte e cinco minutos, no auditório Prof. Dr. Emil Burihan, 2 

andar térreo do prédio sede da Universidade Estadual de Ciências da Saúde 3 

de Alagoas - UNCISAL, reuniram-se os conselheiros para a SESSÃO 4 

ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU, 5 

convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: a 6 

Reitora, Profa. Rozangela Maria de Almeida Fernandes Wyszomirska, 7 

presidente do CONSU; o Vice-Reitor, Prof. Paulo José Medeiros de Souza 8 

Costa; a Pró-Reitora de Ensino e Graduação, Profa. Valquíria de Lima 9 

Soares; o Pró-Reitor de Extensão, Prof. Célio Fernando de Sousa 10 

Rodrigues; a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Profa. Alynne Acioli Santos 11 

Rivereto; a Pró-Reitora Estudantil, Sra. Maria Denyse Moura Guimarães; a 12 

Supervisora do Hospital Escola Dr. Hélvio Auto, Dra. Rita de Cássia Rebelo 13 

Lemos; o Supervisor do Hospital Escola Portugal Ramalho, Prof. Audenis 14 

Lima de Aguiar Peixoto; a Gerente do Centro de Ciências Integradoras, 15 

Profa. Simone Schwartz Lessa; a Gerente do Centro de Ciências da Saúde, 16 

Profa. Sandra Adriana Zimpel; a Gerente Geral da Escola Técnica de Saúde 17 

Profa. Valéria Hora, Profa. Janaína Andrade Duarte; o Coordenador do 18 

Núcleo de Ciências Exatas, Prof. Walmar Vieira Couto dos Santos; a 19 

Coordenadora do Núcleo de Ciências Humanas Sociais e de Políticas 20 

Públicas, Profa. Ana Raquel de Carvalho Mourão; a Coordenadora do 21 

Núcleo de Saúde Materno-Infantil e do Adolescente, Profa. Adriana de 22 

Medeiros Melo; a Coordenadora do Núcleo de Propedêutica e Terapêutica, 23 

Profa. Gracinda Maria Gomes Alves; a Coordenadora do Núcleo de 24 

Educação a Distância, Profa. Cynara Maria da Silva Santos; a 25 

Coordenadora do Curso de Enfermagem, Profa. Aline de Araújo Marques; o 26 

Coordenador do Curso de Fisioterapia, Prof. Augusto César Alves de 27 

Oliveira; a Coordenadora do Curso de Fonoaudiologia, Profa. Ranilde 28 

Cristiane Cavalcante Costa; a Coordenadora do Curso de Terapia 29 

Ocupacional, Profa. Ana Elizabeth dos Santos Lins; o Coordenador do Curso 30 

de Sistemas Biomédicos, Prof. Éder da Silva Rocha Santos; o Coordenador 31 

do Curso de Análise e Desenvolvimento de Sistemas, Prof. Reinaldo Alves 32 

da Silva; o Coordenador do Curso de Processos Gerenciais, Prof. Graciliano 33 

Ramos Alencar do Nascimento; a Coordenadora do Curso de Gestão 34 

Hospitalar, Profa. Marcela Fernandes Peixoto; a Representante dos 35 

Gerentes/Coordenadores das Unidades de Apoio Assistencial, Profa. 36 



 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DE ALAGOAS  

UNCISAL 
Transformada pela Lei n° 6.660 de 28 de dezembro de 2005 

 

CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU 

 

 

Ata da sessão ordinária de 7 de março de 2017 - Página 2 de 12 

Janayna Mara Silva Cajueiro; o Representante dos Coordenadores dos 37 

Cursos Técnicos, Prof. Wellington Monteiro da Anunciação; a Representante 38 

dos Coordenadores dos Programas de Extensão, Profa. Joceline Costa de 39 

Almeida; o Representante Docente do Centro de Ciências Integradoras - 40 

Categoria Assistente, Prof. José Robson Soares Rocha; o Representante 41 

Docente do Centro de Ciências Integradoras - Categoria Auxiliar, Prof. Luis 42 

Fernando Hita; o Representante Docente do Centro de Ciências da Saúde - 43 

Categoria Assistente, Prof. Waldez Cavalcante Bezerra; o Representante 44 

Docente do Centro de Educação a Distância - Categoria Auxiliar, Prof. 45 

Vagner Herculano de Souza; o Representante Docente do Centro de 46 

Tecnologia - Categoria Auxiliar, Prof. Raphael Dorta Barbosa da Silva; a 47 

Representante do Corpo Técnico-Administrativo – Nível Superior, Sra. Júlia 48 

Regina Falcão de Lima; a Representante do Sindicato dos Servidores 49 

Públicos da UNCISAL, Sra. Bruna Sonally Santos de Omena; o 50 

Representante Discente do Diretório Acadêmico de Medicina, aluno Cláudio 51 

José dos Santos Júnior; a Representante Discente do Diretório Acadêmico 52 

de Terapia Ocupacional, aluna Luciana Laryssa da Silva Barbosa e o 53 

Representante Discente do Diretório Central dos Estudantes, aluno Rafael 54 

Marinho Normande. Demais Presentes: aluno Yuri da Silva, do Diretório 55 

Acadêmico dos Tecnológicos, Profa. Rosimeire Rodrigues Cavalcanti, da 56 

Pró-Reitoria Estudantil; aluno Allan dos Santos Cipriano, do Diretório 57 

Acadêmico de Terapia Ocupacional; aluna Ana Cristina de Oliveira Valério, 58 

do Diretório Acadêmico de Terapia Ocupacional; aluno Raul Soares Santos, 59 

do Diretório Acadêmico dos Tecnológicos; aluna Sylvia Christina de Souza 60 

Conde, do Diretório Central dos Estudantes e Sr. José Roberto Albuquerque 61 

Silva, Coordenador Administrativo do CONSU. Em pauta: Apreciação da 62 

ata da reunião ordinária realizada no dia 7 de fevereiro de 2017; 63 

Informação sobre a correção do número de votos da eleição para 64 

Coordenador do Curso de Enfermagem e para Gerente do Centro de 65 

Educação a Distância, constante na ata da reunião ordinária de 6 de 66 

dezembro de 2016; Posse de conselheiro; Progressão funcional para 67 

Professor Titular do docente Célio Fernando de Sousa Rodrigues, contida 68 

no processo 4101-9021/2016; Progressão funcional para Professor Titular 69 

da docente Therezita Maria Peixoto Patury Galvão Castro, contida no 70 

processo 4101-14624/2016; Apreciação de minuta de Resolução CONSU 71 

referente à eleição para Coordenadores de Núcleos. Informes: Hospital de 72 

Clínicas – Encaminhamentos; Consultas públicas e Código de Ética. 73 

Iniciando a reunião, Profa. Rozangela Wyszomirska, Presidente do CONSU, 74 

informou que antes de dar início aos assuntos da pauta, gostaria de fazer a 75 

colocação de uma singela homenagem daquele Conselho devido ao 76 

falecimento da Profa. Maria Cristina Câmara de Castro, que foi uma pessoa 77 
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importantíssima para aquela Universidade desde a sua criação. Foi aluna 78 

da casa e logo depois foi professora, participou de toda a vida daquela 79 

Universidade com muito amor e muita dedicação, tanto em cargos como 80 

também como professora, como pessoa, como cidadã, sempre tendo uma 81 

posição muito firme na vida em tudo que ela fazia. Disse que por tudo 82 

aquilo achava que era extremamente justo que fosse feita uma 83 

homenagem à Profa. Cristina Câmara. Expôs que estava fazendo aquela 84 

colocação para ouvir a opinião dos conselheiros, se concordavam com o 85 

posicionamento para que seja visto, no Regimento Interno do Conselho, de 86 

que forma é que seria prestada a homenagem. Profa. Gracinda Alves 87 

opinou que sim. Disse que tinha uma impressão da Profa. Cristina Câmara 88 

como uma pessoa extremamente séria, especial, dedicada e totalmente 89 

comprometida. Na sequência Profa. Rozangela Wiszomirska, perguntou se 90 

havia algo diferente a ser dito, e como não houve nenhum destaque, 91 

informou que veria junto ao Coordenador Administrativo do Conselho, qual 92 

seria o rito, o procedimento a ser adotado e em seguida levaria a proposta 93 

para o Pleno do Conselho. Após a explanação inicial, Profa. Rozangela 94 

Wyszomirska solicitou ao Sr. Roberto Albuquerque, que fizesse a leitura da 95 

ata da sessão ordinária realizada no dia 7 de fevereiro de 2017. Após a 96 

leitura, Profa. Rozangela Wyszomirska colocou o documento em 97 

apreciação. Como não houve nenhum destaque, a ata foi posta em 98 

votação, a qual foi aprovada com 20 (vinte) votos a favor, 4 (quatro) 99 

abstenções e nenhum voto contra. Logo após, Profa. Rozangela 100 

Wyszomirska informou que o próximo ponto da pauta tratava da correção 101 

do número de votos da eleição para Coordenador do Curso de Enfermagem 102 

e para Gerente do Centro de Educação a Distância, constante na ata da 103 

reunião ordinária de 6 de dezembro de 2016. Disse que para relembrar e 104 

para quem não esteve na reunião passada, na ata lida no dia 7 de 105 

fevereiro foram apresentados destaques, por parte de alguns conselheiros, 106 

que no descritivo do número de votos de alunos e de docentes, para a 107 

Coordenação do Curso de Enfermagem, estava com os quantitativos de 108 

votos invertidos, bem como os quantitativos de votos de discente e de 109 

técnico-administrativos do Centro de Educação a Distância. Destacou que o 110 

assunto gerou uma polêmica, mas quando o documento que havia sido 111 

encaminhado foi trazido pelo Sr. Roberto Albuquerque, este continha as 112 

informações igualmente as que foram apresentadas. Em seguida, informou 113 

que a Profa. Nayyara Glícia, integrante da Comissão Eleitoral, presente à 114 

reunião, disse que iria fazer a verificação dos números de votos com a 115 

Comissão Eleitoral e que encaminharia um documento. Destacou em 116 

seguida que aquilo foi feito e assim foi possível verificar que realmente os 117 

quantitativos de votos informados estavam invertidos, mas o total de votos 118 
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estava correto. Na sequência leu os quantitativos corretos de votos: para 119 

Coordenador do Curso de Enfermagem, dos votos válidos, foram 12 (doze) 120 

de docentes, 117 (cento e dezessete) de discentes e 1 (um) de técnico-121 

administrativo; para a Gerência do Centro de Educação a Distância, dos 122 

votos válidos, foram 7 (sete) de docentes, nenhum de discentes e 2 (dois) 123 

de técnico-administrativos. Apresentados os quantitativos corretos, 124 

explicou que a ata não seria posta em votação, pois ela havia sido 125 

aprovada com a ressalva da necessidade daquela correção e que havia 126 

vindo apenas para a assinatura. Logo após perguntou se havia algum 127 

questionamento sobre aquele ponto. Como não houve nenhum 128 

questionamento, passou para o próximo ponto da pauta que era a posse 129 

de conselheiros. Informou que estava dando posse, naquela data, à Profa. 130 

Marcela Fernandes Peixoto, do Centro de Educação a Distância, como 131 

Coordenadora do Curso de Gestão Hospitalar; à Profa. Joceline Costa de 132 

Almeida, Representante dos Coordenadores dos Programas de Extensão 133 

em substituição à Profa. Renata Couto que havia solicitado desligamento 134 

do CONSU; ao Prof. Waldez Cavalcante Bezerra, Representante Docente do 135 

Centro de Ciências da Saúde – categoria assistente, em substituição ao 136 

Prof. Augusto César Alves de Oliveira, que assumiu a Coordenação do 137 

Curso de Fisioterapia; ao Prof. Vagner Herculano de Souza, Representante 138 

Docente do Centro de Educação a Distância – categoria auxiliar, em 139 

substituição à Profa. Marcela Fernandes Peixoto, que assumiu a 140 

Coordenação do Curso de Gestão Hospitalar. Na sequência Profa. 141 

Rozangela Wyszomirska deu boas-vindas aos novos conselheiros e disse 142 

que era mais uma etapa na vida de um docente. Em seguida expôs que há 143 

pouco estava comentando como o CONSU cresceu, enquanto 144 

representação, enquanto Conselho Superior. Destacou que quando ela 145 

assumiu a Gestão em 2009, no ano anterior só tinham sido realizadas duas 146 

reuniões do CONSU, não tinha secretaria, não tinha local, os documentos 147 

eram extremamente desordenados. Disse que começou aquela jornada em 148 

novembro de 2009 e como foi difícil aquele começo, mas as atividades 149 

foram avançando e a documentação foi sendo regularizada. Disse ainda 150 

que de novembro de 2009 até aquela data foram feitas todas reuniões 151 

ordinárias do CONSU, além das reuniões extraordinárias, que foram 152 

inúmeras, para aprovar todos os regimentos além de outros. Na sequência 153 

parabenizou ao Conselho e a todos conselheiros por terem assumido a 154 

responsabilidade do que era representar nos debates e discussões no 155 

Conselho Superior. Continuando a reunião, informou que o próximo ponto 156 

da pauta tratava da progressão funcional para professores titulares dos 157 

docentes Célio Fernando de Sousa Rodrigues, contida no processo 4101-158 

9021/2016 e Therezita Maria Peixoto Patury Galvão Castro, contida no 159 
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processo 4101-14624/2016. Informou que estavam ali os dois processos, 160 

que eles haviam passado por todos os trâmites, com pareceres favoráveis, 161 

e que estavam sendo trazidos para serem referendados pelo Conselho. Em 162 

seguida fez a leitura resumida dos documentos constantes nos processos. 163 

Logo após colocou em votação o referendo dos dois processos de 164 

progressão para professor titular, os quais foram aprovados por 165 

unanimidade. Na sequência informou que o próximo ponto da pauta 166 

tratava da apreciação da minuta de resolução CONSU referente à eleição 167 

para coordenadores de núcleo. Sobre o assunto, informou que havia 168 

surgido uma nova situação, não esperada, que foi o falecimento da Profa. 169 

Cristina Câmara. Expôs que o regimento da instituição não trata do 170 

falecimento, mas sim de vacância, o que aquela situação não deixava de 171 

ser. Informou que a eleição para diretores de centro teve a posse há pouco 172 

tempo. Disse que o encaminhamento adotado foi que o Prof. Graciliano 173 

Ramos, que já estava respondendo pelo Centro de Tecnologia, devido ao 174 

afastamento da Profa. Cristina Câmara por motivo de doença, ficaria 175 

respondendo interinamente pelo Centro enquanto uma nova eleição fosse 176 

realizada. Em seguida passou a palavra para o Prof. Graciliano Ramos para 177 

explicar sobre a solicitação que seria feita. Prof. Graciliano Ramos explicou 178 

que o Conselho Gestor do Centro de Tecnologia se reuniu no mesmo dia do 179 

falecimento da Profa. Cristina Câmara e ele falou que estava respondendo 180 

apenas pelo período de licença médica dela, mas que não se sentia à 181 

vontade de manter sua representatividade por decreto e como a UNCISAL 182 

estava com um processo eleitoral em encaminhamento, referente à eleição 183 

dos coordenadores de núcleo, que se seguisse também o processo eleitoral 184 

para a direção do Centro de Tecnologia. Após a explanação do Prof. 185 

Graciliano, Profa. Rozangela Wyszomirska solicitou ao Conselho que a 186 

apreciação da minuta da eleição para coordenadores de núcleo não fosse 187 

feita naquela sessão e sim deixada para ser feita no CONSU do mês de 188 

abril, porque daquela forma já seriam feitas as apreciações das duas 189 

minutas, da minuta de coordenador de núcleo e da minuta de diretor de 190 

centro. Na sequência foram apresentados alguns destaques por parte dos 191 

conselheiros e logo após a solicitação foi aceita pelo Pleno. Continuando a 192 

reunião, passou para os informes. Em relação ao primeiro, sobre o Hospital 193 

de Clínicas, disse que havia trazido algumas informações.  Expôs que em 194 

relação à preocupação das pessoas sobre a garantia de que o Hospital de 195 

Clínicas continuaria dentro da UNCISAL, ela havia dito no CONSU passado 196 

que eram os documentos que comprovavam que o Hospital Escola Portugal 197 

Ramalho faz parte da Universidade e que, portanto, o Hospital de Clínicas 198 

estaria também dentro da Universidade. Outros documentos eram o 199 

Estatuto, o decreto da lei delegada, todos esses instrumentos legais. Expôs 200 
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ainda que, contudo, ela foi em busca dos procedimentos puramente 201 

relacionados à construção, de como eles estavam sendo trabalhados. 202 

Explicou que o documento que estava sendo apresentado em tela era o 203 

Relatório Técnico da Arquitetura, onde é feito um projeto arquitetônico e as 204 

arquitetas fazem um memorial descritivo e que era naquele documento e 205 

nos dados cadastrais que constavam a Universidade como autora. Em 206 

seguida passou a dar mais informações constante no projeto arquitetônico, 207 

sempre destacando a presença do nome da UNCISAL naquele documento. 208 

Em seguida falou que a garantia não existia cem por cento, como nunca 209 

existiu. Na sequência, expôs que ao longo da história da UNCISAL houve 210 

uma variação extrema em relação às unidades que formavam a sua 211 

estrutura. Disse que inicialmente a instituição era ligada ao Hospital José 212 

Carneiro. Depois foi criada uma fundação, onde ficou a antiga Unidade de 213 

Emergência, o Hospital José Carneiro, o HEMOAL e os cursos como sendo 214 

daquela fundação. Num outro momento, quando foi para a formação do 215 

Centro Universitário, saíram a Unidade de Emergência e o HEMOAL e 216 

entraram o Hospital Portugal Ramalho, o Hospital Dr. Hélvio Auto, a 217 

Maternidade Santa Mônica, o Hospital José Carneiro e a Escola Técnica de 218 

Saúde Profa. Valéria Hora e depois vieram o Serviço de Verificação de 219 

Óbito e foi construído o Laboratório. Disse que aquela era a constituição 220 

que estava mantida até aquele momento e que naquele caminhar estava 221 

previsto o acrescimento da Maternidade de Risco Habitual. Destacou que 222 

no Plano Estadual de Saúde, da página 73 a 93, tem todas as ações de 223 

saúde que estão relacionadas à UNCISAL e entre elas estão a construção 224 

do Hospital de Clínicas e a construção da Maternidade de Risco Habitual. 225 

Disse que todos os documentos estavam apontando para aquele sentido. 226 

Disse que a garantia que a UNCISAL tinha era a própria universidade e 227 

todo o seu corpo universitário enquanto gestão, docentes, discentes e 228 

servidores, de que realmente se mantenha a estrutura daquela forma ou 229 

se iria acontecer como com o Hospital José Carneiro quando foi anexado ao 230 

Hospital Geral do Estado. Expôs que a responsabilidade para que aquilo 231 

não acontecesse, era de todos enquanto instituição, em barganhar e não 232 

permitir que fosse retirada nenhuma unidade. Expôs que atualmente a 233 

Universidade era formada pelos 3 (três) hospitais, pelo Centro de Patologia 234 

e Medicina Laboratorial (CPML), Serviço de Verificação de Óbito (SVO), 235 

Centro Especializado em Reabilitação (CER III), que agregou as 3 (três) 236 

clínicas e já implantaram o Ambulatório de Especialidades, que já havia 237 

sido inserido como mais uma unidade da UNCISAL. Disse ainda que 238 

estavam tentando reabrir o Centro de Diagnóstico, como mais uma 239 

unidade, e havia também a construção da Maternidade de Risco Habitual, a 240 

proposta de mudança do perfil do Hospital Escola Portugal Ramalho e 241 
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abertura dos 2 (dois) Centros de Atenção Psicossocial (CAPS). Destacou 242 

que com aquilo estavam ampliando as unidades assistenciais da 243 

Universidade. Em seguida acrescentou que da mesma forma estavam 244 

ampliando a parte do Ensino, com a reestrutura acadêmica, com a 245 

conquista da Educação a Distância e com a conquista do curso de 246 

mestrado. Disse que quem iria tomar conta de tudo aquilo eram todos os 247 

integrantes da Universidade e que nada era conseguido sem muito 248 

trabalho. Informou que seguindo a recomendação do Conselho, dada na 249 

reunião do mês anterior, foi feito o documento para ser levado ao 250 

Secretário do Planejamento e que no dia anterior esteve com ele que é o 251 

responsável pelos projetos de Parcerias Público-Privadas (PPP). Disse que o 252 

secretário era novo, estava a menos de um mês na secretaria e que ele 253 

tinha dito que ainda não tinha chegado no assunto das PPP’s. Disse ainda 254 

que a pessoa que era responsável pelos projetos das PPPs, dentro da 255 

Secretaria de Planejamento, havia sido afastada e que ainda viria outra 256 

pessoa. Disse que em sua opinião achava que o assunto não tinha ido 257 

adiante. Que o edital saiu, mas ficou solto. Falou que informou ao 258 

Secretário que nem como Secretária de Saúde e nem enquanto UNCISAL 259 

foi chamada para participar da proposta. Expôs que o Secretário falou que 260 

concordava inteiramente que a UNCISAL teria que estar participando da 261 

proposta, mas que naquele momento não sabia o que dizer.  Expôs ainda 262 

que então ele lhe pediu 15 (quinze) dias para que ela retornasse e ele 263 

pudesse dar as informações sobre o andamento do edital. Prof. Audenis 264 

Peixoto sugeriu que na próxima reunião do CONSU, já que aquele assunto 265 

seria tratado, que fosse trazido alguém da Arquitetura para detalhar o 266 

projeto arquitetônico. Prof. Graciliano Ramos destacou que era importante 267 

deixar claro para o Governo do Estado que a UNCISAL não podia, como 268 

academia, perder o Hospital Escola Portugal Ramalho. Na sequência, Profa. 269 

Rozangela Wyszomirska expôs todos os passos que a UNCISAL realizou em 270 

relação ao projeto de mudança do perfil do Hospital Escola Portugal 271 

Ramalho. Destacou que aquele projeto era da UNCISAL. Um projeto que a 272 

instituição quis fazer e que estava sendo acompanhado. Prof. Luís Hita 273 

destacou que o importante era que a UNCISAL com a Reitoria, assessores, 274 

funcionários e alunos, em parceria com o Estado, administrasse e estivesse 275 

presente em cem por cento do projeto. Disse que aquilo é que era 276 

importante o CONSU aprovar e defender e era também uma garantia 277 

importante. Profa. Rozangela Wyszomirska disse que foi exatamente aquilo 278 

que foi feito e que dali a quinze dias estaria novamente com o Secretário 279 

de Planejamento para ele dar o retorno. Destacou que se a participação da 280 

UNCISAL não acontecesse, aí sim a instituição teria que brigar. Na 281 

sequência disse que iria pedir para a arquiteta Soraia Burgess fazer uma 282 
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apresentação sucinta do projeto arquitetônico do Hospital de Clínicas para 283 

ser apresentada no Conselho. O segundo informe a ser tratado foi sobre as 284 

duas consultas públicas definidas no CONSU passado. A primeira sobre a 285 

apresentação de agenda de temas relacionados às organizações sociais e 286 

PPPs para a realização de fóruns, reuniões entre outros e a segunda, sobre 287 

sugestões à proposta do Regulamento Interno das Empresas Juniores da 288 

UNCISAL. Sobre elas expôs que já haviam sido abertas e pediu para que 289 

todos divulgassem e participassem. Logo após passou para o último 290 

assunto dos informes, que tratava do Código de Ética. Informou que 291 

estavam a mais de dois anos em um processo de capacitação de gestão, 292 

que começou com o planejamento estratégico e a partir deste, uma das 293 

ações a serem realizadas era se trabalhar com uma gestão 294 

profissionalizada. Expôs que inicialmente foi pensado em fazer aquilo em 295 

todos os níveis de gestão, mas como o recurso era pouco decidiu-se que 296 

numa, primeira etapa, seria feita apenas com o núcleo central da gestão e 297 

naquele procedimento foram feitas algumas capacitações do pessoal do 298 

nível técnico e a seguir começou-se a trabalhar na manualização do 299 

processo de trabalho de gestão. Disse que até o mês de maio estariam 300 

com a Gestão manualizada e em seguida seria passado para a etapa de 301 

execução do que estava escrito nos manuais. Dentro daquele trabalho, foi 302 

proposta do grupo contratado que, dentre os manuais que tivesse também 303 

um código de ética da Universidade e com isso o assunto passou a ser uma 304 

discussão da Gestão. Expôs que inicialmente a Gestão fez a comissão na 305 

qual participavam professor, representante de servidores, representante da 306 

área técnica e uma representante da Pró-Reitoria Estudantil. Disse que 307 

naquela comissão, realmente não tinha a representação de estudante. 308 

Profa. Alynne Acioli informou que havia sido solicitada a representação de 309 

estudante, mas o DCE informou que já participavam de muitas outras 310 

reuniões e não tinha como fazer mais uma indicação. Profa. Rozangela 311 

Wiszomirska informou que a Comissão não vingou e com aquilo o grupo 312 

gestor decidiu elaborar uma proposta, como um manual mesmo, para dar 313 

início à discussão e começar o processo. Expôs que o grupo fez uma 314 

revisão dos códigos de éticas existentes nas universidades e elaborou uma 315 

minuta. Em seguida ao invés de chamar de novo as representações ou 316 

trazer direto para o CONSU, a Gestão decidiu colocar o documento em 317 

consulta pública para que se pudesse ver, após o retorno, como seriam 318 

feitos os encaminhamentos. Disse que daquela forma foi feito. Foi colocada 319 

em consulta pública uma minuta, que era um documento que realmente 320 

não estava em formato de código e sim de manual, para que pudessem 321 

entender e ver os próximos passos. Expôs que se passaram as 3 (três) 322 

semanas de consulta pública e houve a participação, mas não a que a 323 
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Gestão gostaria de ver, que era um volume de pessoas perguntando ou 324 

questionando. As respostas foram as mais diversas possíveis, desde dizer 325 

que estava tudo muito lindo, belo maravilhoso e que estava pronto para 326 

levar ao CONSU, até o outro extremo de dizer que nada prestava, inútil 327 

etc. e também algumas dúvidas e informações intermediárias. Falou que 328 

estava levando aquele assunto para o CONSU para dar explicações, porque 329 

houve um certo mal-estar de algumas pessoas em relação à atitude de ter 330 

colocado a minuta em consulta pública. Expôs que a consulta pública era 331 

um direito do gestor, pois é uma das formas de se comunicar 332 

democraticamente com a sua comunidade. Ainda mais uma comunidade 333 

grande como a UNCISAL. Disse que aquele foi o objetivo da Gestão. Diante 334 

de tudo aquilo, informou que o objetivo da Gestão continuava sendo o de 335 

provocar a discussão, de ter acesso à comunidade e que iria continuar com 336 

aquela proposta. Explicou que não era o momento ainda de levar para o 337 

CONSU porque ainda estava muito no início. Explicou que na minuta 338 

estavam juntos alunos e servidores, mas com as recomendações e 339 

questionamentos que foram recebidos, ficou entendido que era necessário 340 

que o assunto fosse tratado em documentos separados: um para os alunos 341 

e outro para os servidores, neste incluindo-se os professores. Explicou que 342 

a separação foi acatada porque foi quase uma unanimidade das pessoas 343 

que se pronunciaram. Expôs que quando a Gestão tivesse com as 344 

propostas mais encaminhadas elas seriam levadas para o CONSU. O Aluno 345 

Cláudio Santos Júnior expôs que o Diretório Acadêmico de Medicina, por 346 

orientação de uma professora de sua turma e por deliberação ocorrida em 347 

uma das reuniões do Diretório, encaminhou um ofício questionando aquele 348 

código de ética. Esclareceu que o que foi questionado não foi o fato da 349 

consulta pública, mas justamente a questão de o documento tratar sobre 350 

os alunos e nenhum deles ser consultado. Em relação ao que o aluno falou, 351 

a Sra. Denyse Moura destacou que eles não foram consultados porque não 352 

se propuseram, mas foram chamados. O aluno Rafael Normande, do 353 

Diretório Central dos Estudantes, destacou que concordava que o assunto 354 

deveria ser tratado separadamente e deveria ter a participação dos 355 

estudantes desde o início. O aluno Cláudio Santos Júnior, disse que achava 356 

uma grande diferença entre uma proposta que é elaborada e estar pronta 357 

para ser moldada, adaptada, receber sugestões e um documento 358 

construído por integrantes e por alunos. Profa. Rozangela Wyszomirska 359 

falou que na construção de um documento sempre se parte com base em 360 

outros documentos e referências. O aluno Cláudio Santos Júnior perguntou 361 

se ela concordava que os alunos deveriam participar do processo de 362 

construção daquele documento. Profa. Rozangela Wyszomirska disse que 363 

iria repetir o que tinha falado. Expôs que aquele foi um momento inicial, 364 
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onde se tentou criar uma comissão para gerir aquela discussão, da qual, os 365 

alunos, segundo o que havia falado a Profa. Alynne Acioli, não aceitaram 366 

participar naquele momento. Profa. Rosimeire Cavalcanti falou de um 367 

momento anterior onde foi tratado o código de ética com os alunos, mas 368 

que ele não tinha ido a frente, contudo, afirmou que a participação dos 369 

alunos na elaboração do documento era imprescindível. Em seguida Profa. 370 

Rozangela Wyszomirska continuou prestando mais informações sobre o 371 

assunto. Destacou que os trabalhos tinham que continuar e que era 372 

interesse dela, enquanto Gestão, que ainda no período do seu mandato, o 373 

código ou o manual de ética estivesse pronto, aprovado e disponibilizado 374 

para a comunidade. Esperava que até o mês de outubro estivesse com o 375 

documento pronto, mas se não estivesse, deixaria o que tivesse em 376 

andamento para a próxima Gestão. O Aluno Rafael Normande destacou 377 

que era interessante a participação dos alunos na construção do 378 

documento porque eles eram quem estavam convivendo com os problemas 379 

de convivência e de ética atuais. Prof. Luís Hita informou que o Código de 380 

Ética que foi construído anteriormente foi ainda na época da Escola de 381 

Ciências Médicas (ECMAL), na Gestão do Prof. Marcos Mota, e era 382 

direcionado para os estudantes. Profa. Rozangela Wyszomirska perguntou 383 

onde estava aquele documento. Prof. Luís Hita respondeu que estava junto 384 

com os documentos da ECMAL, mas quando a instituição passou a ser 385 

Universidade, a documentação da ECMAL foi toda para arquivo morto e 386 

desde então ninguém sabia mais onde ele estava. Profa. Rozangela 387 

Wyszomirska pediu para o Prof. Luís Hita que se ele encontrasse uma cópia 388 

do documento, trouxesse, pois podia servir de base. Prof. Luís Hita 389 

continuou sua fala dizendo que o grupo da Gestão, que muitas vezes por 390 

pressa, imediatismo ou porque tinha que ter resolutividade, verticaliza as 391 

coisas, acelerava e cometia erros. Com base naquilo propôs que o grupo 392 

que estava trabalhando o assunto fomentasse junto aos Centros, às Pró-393 

Reitorias, aos professores e aos alunos uma discussão com prazo e a partir 394 

daí criasse uma discussão maior a partir de uma minuta que poderia ser 395 

modificada ou não. Considerando a fala do Profa. Luís Hita, Profa. 396 

Rozangela Wyszormirska falou que a consulta pública já havia sido feita e 397 

que discordava do que ele tinha falado, pois o processo não havia sido 398 

vertical, não foi colocado como decidido, foi colocado como um ponto de 399 

partida mesmo e não foi com pressa. Repetiu que a consulta pública já 400 

havia sido feita, já tinham recebido as demandas e com base nelas já havia 401 

acatado que seriam dois processos. Destacou que algumas das maiores 402 

universidades possuem código único e dentro do documento há a 403 

separação entre alunos e servidores. Prof. Célio Fernando destacou que a 404 

instituição tinha 48 (quarenta e oito) anos e que o Prof. Luís Hita tinha 405 
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acabado de confirmar que o código que ele tinha falado era só para 406 

estudantes. Destacou ainda que em sua opinião achava que não deveria 407 

ser daquela forma. Achou importante que foi colocado em consulta pública 408 

e não implantado, porque a consulta pública servia para estimular o 409 

debate. Sugeriu que os estudantes deveriam chamar um grupo do DCE, se 410 

debruçar sobre o que estava escrito e ver qual a proposta. Disse que 411 

achava que não deveria ser só de estudante, que poderia ser um livro só, 412 

desde que os capítulos fossem separados. Disse também que em sua 413 

opinião o assunto tinha que ser mais debatido e que os estudantes e os 414 

servidores tinham que participar mais, porque era um documento que não 415 

ia ficar sendo mudado toda hora. Expôs que a instituição precisava daquele 416 

documento para regulamentar os conflitos, que existiam muitos, entre as 417 

pessoas e que aquilo era de fato necessário, que todos discutam muito 418 

bem, porque será um dos documentos mais importante da instituição. 419 

Profa. Rozangela Wyszomirska disse que os encaminhamentos seriam 420 

separados, depois aquelas decisões todas iriam ser resolvidas no CONSU e 421 

passariam pelas câmaras. Nada mais havendo a tratar, Profa. Rozangela 422 

Wyszomirska agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião e eu, 423 

José Roberto Albuquerque Silva, Coordenador Administrativo do CONSU, 424 

lavrei a presente ata que após lida e aprovada deverá ser assinada por 425 

todos os presentes à reunião. 426 

Rozangela Maria de Almeida Fernandes Wyszomirska _________________  427 

Paulo José Medeiros de Souza Costa ______________________________  428 

Valquíria de Lima Soares _______________________________________  429 

Célio Fernando de Sousa Rodrigues _______________________________  430 

Alynne Acioli Santos Rivereto ____________________________________  431 

Maria Denyse Moura Guimarães __________________________________  432 

Rita de Cássia Rebelo Lemos ____________________________________  433 

Audenis Lima de Aguiar Peixoto __________________________________  434 

Simone Schwartz Lessa ________________________________________  435 

Sandra Adriana Zimpel _________________________________________  436 

Janaína Andrade Duarte ________________________________________  437 

Walmar Vieira Couto dos Santos _________________________________  438 

Ana Raquel de Carvalho Mourão __________________________________  439 

Adriana de Medeiros Melo _______________________________________  440 

Gracinda Maria Gomes Alves ____________________________________  441 

Cynara Maria da Silva Santos ____________________________________  442 

Aline de Araújo Marques ________________________________________  443 



 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DE ALAGOAS  

UNCISAL 
Transformada pela Lei n° 6.660 de 28 de dezembro de 2005 

 

CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU 

 

 

Ata da sessão ordinária de 7 de março de 2017 - Página 12 de 12 

Augusto César Alves de Oliveira __________________________________  444 

Ranilde Cristiane Cavalcante Costa _______________________________  445 

Ana Elizabeth dos Santos Lins ___________________________________  446 

Éder da Silva Rocha Santos _____________________________________  447 

Reinaldo Alves da Silva _________________________________________  448 

Graciliano Ramos Alencar do Nascimento __________________________  449 

Marcela Fernandes Peixoto ______________________________________  450 

Janayna Mara Silva Cajueiro ____________________________________  451 

Wellington Monteiro da Anunciação _______________________________  452 

Joceline Costa de Almeida ______________________________________  453 

José Robson Soares Rocha ______________________________________  454 

Luis Fernando Hita ____________________________________________  455 

Waldez Cavalcante Bezerra _____________________________________  456 

Vagner Herculano de Souza _____________________________________  457 

Raphael Dorta Barbosa da Silva __________________________________  458 

Júlia Regina Falcão de Lima _____________________________________  459 

Bruna Sonally Santos de Omena _________________________________  460 

Cláudio José dos Santos Júnior___________________________________  461 

Luciana Laryssa da Silva Barbosa _________________________________  462 

Rafael Marinho Normande ______________________________________  463 

José Roberto Albuquerque Silva __________________________________  464 


